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П Р О Ч И Т А Й,  Р А С П Е Ч А Т А Й,  П Е Р Е Д А Й  Д Р У З Ь Я М!

"Чтобы победило зло, нужно всего 
лишь, чтобы добрые люди ничего 
не делали"  

Эпиграф к кинофильму - "Гитлер, 
восхождение дьявола"

Четвёртый месяц активисты Ночного дозора Дима Линтер и Максим 
Рева арестованы и  находятся в тюрьме. Конкретного обвинения 
ребятам не предъявлено. Оно ещё не сфабриковано. Над этим 
усиленно трудится наша политизированная полиция и КаПо. 
Полиция безопасности пытается  возложить всю вину и 
ответственность на активистов Ночного Дозора, приписывая им 
вымышленные призывы и действия. К «назначенным виноватыми» 
применяют самые изощренные методы – прослушивают телефоны, 
электронная почта постоянно преллюстрируется, автомобили с 
номерами КаПо, замеченные на территории полиции безопасности, 
с завидным постоянством сопровождают автомобили дозоровцев. 
Причем, это не скрывается, это делается демонстративно и 
подтверждается на допросах-беседах с членами НД в полиции 
безопасности. Притом что:
- 13 эстонских парней, задержанных по обвинению в избиении  
погибшего Дмитрия Ганина, отпущены из-под стражи!
- прокуратура и суд сняли обвинение с националиста и провокатора 
Юри Лийма, неоднократно и публично угрожавшего взрывом в 
центре Таллина, ему даже штраф не пришлось платить за угрозу, 
представляющую общественную опасность!
- на заявления от жертв произвола и жестокого обращения 
полиции, от узников D-терминала, прокуратура – и Окружная, и 
Государственная - отвечают стандартными отписками, не вникая в 
суть (даже даты, указанные в заявлениях и формальных ответах 
прокуратуры не совпадают!).
- публично лжёт пресс-секретарь префектуры полиции Юлия 
Гаранжа по поводу инцидента в ночь с 25 на 26 апреля на 
Тынисмяги, когда спецназ напал на троих, мирно дремавших в 
автомобиле, дозоровцев. Воистину! Полиция выбрала - „лучший 
способ защиты – нападение», назначив  жертвам своего нападения 
денежные штрафы по 6000 крон каждому.
Фактов сегодняшнего произвола правоохранительных органов, 
нарушения  элементарных прав человека в нашей стране 
предостаточно и пусть власти не надеются, что все утихнет само-
собой или пострадавшие побоятся отстаивать свои права.
С этой целью мы проводим зарегистрированные пикеты и митинги 
против произвола правоохранительных органов, сбор подписей в 
поддержку дозоровцев, которых надуманно обвиняют в 
организации «бронзовых ночей».
Сегодня мы считаем  очень важной для нашего общего дела 
поддержку  акций, проводимых Ночным дозором со стороны всех 
мудрых, мирных, порядочных людей.
31 июля Ночной Дозор провёл пикет у здания Государственной 
прокуратуры «Против произвола правоохранительных органов ЭР и 
в защиту незаконно содержащихся под стражей активистов Ночного 
дозора».
Благодарим всех добрых людей, поддерживающих наши законные 
акции и призываем всех помнить, что здесь, в сложившихся сегодня 
условиях, когда в стране «рулят» крайне правые гробокопатели и 
националисты, наш единственный способ  выстоять и защитить 
себя и своих детей – наше единство.

Член правления НД. Л. Нещадимова

ЛЕОНОРА ЛИНТЕР:
«МОЙ СЫН НИЧЕГО ПРЕСТУПНОГО 
НЕ СОВЕРШАЛ!»

1 августа матери политзаключенного Дмитрия Линтера 
удалось, наконец, добиться  свидания с сыном. Мы 
перехватили ее на выходе из ворот таллинской тюрьмы, 
чтобы выяснить: как там наш Дима?
- Он держится нормально, но очень бледен -  врачей там не 
дозваться.  А чего еще ждать, если их сидит шестеро в 
двенадцатиметровой камере!?  Сейчас его поместили в 
«запретный» блок – то есть, ему  запрещены телефонные 
звонки и переписка.  Во время последнего визита в КАПО 
Дмитрий сказал, что не признает себя виновным в том, в чем 
его обвиняют и  что он ничего преступного  не совершал. Все 
обвинение построено только на телефонных звонках, в 
которых речь шла о вещах совершенно мирных: давайте 
подписи собирать,  давайте списки составлять... «Дозорные» 
никогда не призывали ни к чему насильственному! Как 
выразилась мадам Новодворская: «Водили вокруг Солдата 
хороводы с плакатами». Вот и вся доказательная база. 
Только три раза сын встречался со следователем – в первый 
раз  в день ареста, потом через два дня и в третий –  на 
прошлой неделе. 
-И когда это бессмысленное сидение дойдет до суда?
-Это никому неизвестно. Но прессинг чувствуется сразу. Как 
только он отказался сотрудничать со следствием, заявив, что 
не виноват, и указав на то, что депутаты Европарламента 
вводят Европу в заблуждение, уверяя всех, что Линтер и 
Рева давно на свободе – на следующий же день его 
перевели в запретный блок! Для человека, который привык 
два раза в день принимать душ, двадцатиминутная помывка 
раз в неделю кажется пыткой.

продолжение на стр. 5
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КАК ГИТЛЕР БОРОЛСЯ ЗА ЭСТОНСКУЮ 
ДЕМОКРАТИЮ

Репортаж со слета ветеранов СС в Синимяэ

...Чьей версии истории Второй 
мировой войны 
придерживается  эстонская 
природа, мы не знаем. Как-то 
не спрашивали. Но случилось 
следующее: в самый 
ответственный момент, когда 
на пршедшем в минувшие 
выходные слете «борцов за 
свободу» – как в Эстонии 
называют ветеранов вермахта, 
ведущий торжественно 
зачитывал послание министра 
обороны Яака Авиксоо – полил 
страшный дождь. Такой, что 
мигом вырубил все микрофоны. 
И участники слета, укрывшись 
под зонтиками, так и не узнали, 
что имел в виду министр, 
сравнив тех, кто пошел в 
немецкую армию, с теми, кто 
записался в помощники полицейских нынешней весной, 
после известных беспорядков, связанных с переносом 
Бронзового Солдата… -Не иначе - опять проделки 
России! – неудачно пошутила я, прячась от дождя под 
деревьями. Участники слета вежливо улыбнулись и 
отодвинулись подальше.  Невероятное .становилось 
очевидным
Где Берлин и где Таллин?

У нормальных людей сообщение о том, что в Эстонии 
проводятся слеты бывших эсэсовцев обычно вызывает ужас. 
Ну, а я их знаю почти как родных. Как никак этот слет по счету 
– пятнадцатый! Юбилейный. С точки зрения газетной 
фотосъемки – абсолютно никчемный. Вот раньше, бывало,  
лет этак десять назад, придешь на эсэсовский парад – и 
таких колоритных персонажей нащелкаешь: с крестами, 
свастиками и железным блеском в глазах! А теперь... Только 
одного старого знакомого и встретила. Умирают старики один 
задругим. А чего еще ждать, если младшим из них по самым 
скромным подсчетам должно быть минимум 80...
Кто же тогда приезжает на эти слеты, кроме самих ветеранов, 
которых  можно пересчитать по пальцам?Кто все эти люди 
явно не стариковского возраста, надевшие футболки с 
надписью «Эстонский легион» и приехавшие в местечко 
Синимяэ, на место самых ожесточенных боев, на двенадцати 
фирменных автобусах? Для кого играл оркестр 
оборонительных сил Эстонии и пел мужской хор Академии 
наук? Для  многочисленных продолжателей дела. Как в 
сказке про Дракона: вместо одной отрубленной головы 
выросло три...
Думали – вымрут эти старики, и проблема ветеранов в 
немецких мундирах, чувствующих себя в сегодняшней 
Эстонии героями, исчезнет сама собой. Ошибались…
Официальная эстонская власть в очередной раз 
подставляться не стала и свои присутствием слет не 
почтила. Но единственному ее представителю – депутату 
парламента и экс-министру иностранных дел Тривими 
Веллисте - мне удалось, задать вопрос, который меня 
несколько лет мучил: 

-Если эстонцы в немецких мундирах боролись за свободу 
Эстонии - почему они тогда пошли убивать в Белоруссию и 
Псковскую область?

 

Ответ Веллисте непременно должен войти в учебники:
-Война имеет свою логику. Нужно было остановить 
сталинский режим, и неважно, где именно.
В общем, если мы услышим вскоре, что походом 
гитлеровцев на Советскую Россию на самом деле 
управляли не из Берлина, а из Таллина – не удивляйтесь. В 
эстонской истории может быть и не это. Апрельские 
события, например, связанные с переносом Бронзового 
Солдата, на слете «борцов за свободу» окрестили 
«инсценированной Москвой попыткой государственного 
переворота». 

 Как будто это Путин отдал приказ 
убрать Солдата с холма Тынисмяги в 
самой оскорбительной для русских 
форме, а не эстонский премьер-
министр  Андрус Ансип...

«Уважаемые ветераны СС!»

В принципе, в самой идее положить 
цветы к могилам погибших – неважно, 
на какой именно они сражались 
стороне -  нет ничего дурного. 
Принесли бы эти люди свои венки, 
постояли бы, помолчали... В конце 
концов, для многих из них немецкая 
армия действительно была шагом 
вынужденным, а вовсе не осознанным 
выбором. 

Объектив

 Но они еще и говорят, вот ведь в чем дело... А говорят они 
следующее: 
- что истины, за которые погибали эстонцы в немецких 
мундирах, останутся святыми и вечными.
- что на эстонской стороне(?) сражались солдаты разных стран, 
и все они (!) боролись за эстонскую независимость.
-что ветеранов СС давно пора признать героями и борцами за 
эстонскую демократию. 
- что у эстонских границ находится вражеская Россия, потому не 
надо  верить призывам «давайте жить дружно» и 
расслабляться, даже не смотря на то, что эстонцы – «члены 
сильнейшегов мире альянса». 
Иногда сердце замирало от ирреальности происходящего, когда 
звучало приветствие типа «Уважаемые ветераны 20 дивизии 
СС!» Иногда начинало стучать быстрее обычого – когда 
представитель ветеранской организации из Австрии держал 
речь по-немецки, приветствуя «друзей по оружию», и участники 
слета апплодировали ему, не дожидаясь перевода...   
Железных крестиков на пиджаках звенело немало, но ни флагов 
со свастиками, ни гимна «Германия превыше всего» - не было, 
лишь парад,  нелепый и жалкий – когда по деревянной эстраде 
длиной метров в пятьдесят несколько старичков пронесли 
флажки с названиями эстонских частей, входивших в  армию 
гитлеровской Германии. Весь проход по сцене занял не более  
минуты, можно сказать, что никто и  понял, что это был именно 
парад, а не какой-нибудь ритуальный танец. Оно и понятно: как 
бы здесь не пытались переписать историю второй мировой, все 
равно это парад не победителей, а проигравших. К которым, как 
и к геям, у общества не было бы абсолютно никаких претензий, 
если бы они свою трагическую судьбу тихо обсуждали в СВОЕМ 
кругу, не делая из своих встреч громкого вызова и не привлекая 
в свои ряды новую паству.

Галина САПОЖНИКОВА, обозреватель «КП»
(авторская версия статьи, опубликованной в КП от 1 августа 2007 г).
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«Я больше не могу держать эту боль в себе...»
РАЗМЫШЛЕНИЯ О "БРОНЗОВЫХ" СОБЫТИЯХ

Ловлю себя на мысли, что не 
чувствую стыда за то, что попав 
под раздачу и получив походя 
полицайской дубинкой между ног, 
я скрючился, а потом дал драпака 
от большей физической боли, 
которую нанесли мне национально 
озабоченные скоты, призванные 
сегодняшними властвующими 
ансипами-лаарами-паэтами 
защитить "демократию в Эстонии". 
Я уберёг себя от боли физической, 
но в душе боль не проходящая, не 
заживающая. Боль, замешанная на 
унижениях последнего 
десятилетия, от невозможности 
высказаться и 

уж явно выпятила уши своего 
меркантильного интереса. 
Расширение НАТО, ЕС за счёт не 
созревших стран. Уж очень похоже на 
старую концепцию "Дранг нах Остен". 
"Права нацменьшинств", "права 
человека» становятся лишь 
словесным прикрытием глобальных 
интересов «сильных мира сего», а 
Эстонии отводится роль «санитарного 
кордона».
Можно понять боль тех 
здравомыслящих эстоноземельцев, 
которые говорят о том, что кризис, 
спровоцированный властями, 
поставил "крест" на т.н. "интеграции" 
не-эстонцев, и дальнейшее 
обострение услышать нечто, что бы успокоило, зародило надежду. 

"Бронзовые события" развеяли иллюзии у всех кто надеялся на 
лучшее после пресса "бархатных" реформ. 
Получившие "дубаком" от власти в апрельских событиях за 
покорное смирение последних 15 лет поняли нечто более 
важное, чем боль от дубинок, резь в глазах и горле от газа, 
синяки от колких ударов резиновых пуль… Они увидели 
настоящее лицо эстонской политики «интеграции», познали, что 
декламации о "демократии", "общечеловеческих и европейских 
ценностях" - не более, чем прикрытие шкурного 
националистического жлобства, словесная байда, не 
подкрепленная нравственной, моральной позицией: добротой, 
любовью к ближнему, способностью сопереживать, готовностью 
понять и за что-то простить… Это познание дорого стоит, его 
невозможно почерпнуть сидя за школьной партой и в 
студенческих аудиториях, оно метафизично, оно уходит в 
подсознание, оно рождает уверенность в своей правоте, которую 
не всегда можно выразить словами, оно рождает бесстрашие и 
ненависть к врагам. Я больше не могу держать эту боль в себе.
Логика событий происходивших в Эстонии на протяжении 
последних ~15 лет - доминанта в идеологии построения 
государства на основе ненависти к другой нации. Искажение 
истории не только послевоенных лет (30-40х), но и ХХ в., даже 
нескольких веков - суть политики построения эстонской 
государственности на основе патологического национализма и 
сегрегации. Игнорирование многовековой истории 
взаимоотношения с Русским миром, тем самым, который 
собственно и способствовал рождению такой народности как 
эстонцы. 
Уже второй раз, получив независимость от Российского 
государства, Эстонская Республика, начало своей 
самостийности построила на унижении проживающих с ними бок 
о бок русскими. Какая железная непреклонность!  И если сегодня 
отношение к русским объясняется «советской оккупацией», то 
чем объяснить такое же отношение в период «первой 
республики»? «Петровской оккупацией»? Да полно-те.  Видимо 
дело в исторически сложившихся этно-психологических чертах.  
Вот где поле деятельности для лидеров национальной элиты, 
желающей помочь своему народу преодолеть трудные моменты 
истории.
Провокация вокруг памятника эстонских властей, утративших 
инстинкт самосохранения, вскрыла нарыв в обществе, 
прикрывавшийся словесами об "интеграции". "Бронзовые" 
события определённо показали незрелость "маленького, но 
гордого" народца к созданию ответственных государственных 
институтов, неспособность, более того нежелание, вести диалог 
со "своими" (сознательно беру в скобки,-  Автор.) нетитульными 
общинами. Безусловно, здесь не столько вина самих эстонцев, 
сколько их беда. Ошибка Европы, взявшей под опеку молодое 
государство, в попустительстве комплексам вечно обижаемой, 
вечно "оккупированной" нации. Но эта ошибка - сродни 
преступлению, потому что большая опытная "старушка Европа", 

этого кризиса может привести к открытым межнациональным 
столкновения. Но не заблуждаются ли эти уважаемые люди? 
Эстонцы -  в том, что в национальной скорлупе они не 
замечали, или не хотели замечать, как комплексы 
превратились в реваншистскую мстительную доминанту 
внутренней и внешней политики. Не-эстонцы - что 
"интеграция" и не начиналась, потому, что не было диалога, 
причем диалога искреннего с открытой душой или, если 
хотите, с "открытыми картами". Этот кризис обнажил и 
увеличил глубокую пропасть между двумя общинами, 
высокомерное нацчванство одних и накапливавшееся 
годами озлобление других. Исторические экзерсисы 
«лааров», бесстыдное навязывание чуждых другому народу 
культурологических оценок, образовательных принципов - 
вот семена интеграционной политики государства. 
Прорастая, эти семена давали всходы. Эти растения столь 
очевидны, что не надо сегодня репейник называть розой: 
большая, чем у титульной нации безработица, большая 
преступность, наркомания, "торговля живым товаром" и 
"трудовое рабство". 
События апрельских дней всколыхнули Русский мир. Та 
политика, которую пытались проводить власти РФ после 
крушения СССР, политика деморализовавшая Русский мир, 
оказалась несостоятельной. Самоуничижение никогда не 
приводило к процветанию. Шараханье из стороны в сторону, 
попытки встраивания в западное сообщество, прививание 
ценностей, которые другие народы формировали у себя и 
для себя веками - эти потуги терпят крах. События в Эстонии 
подложили дровишек в процессы самоидентификации 
Русского мира, его места в окружении других миров. Тем 
более в России есть свои нарывы, рождённые занозами 
ельцинской раздачи суверенитетов. "Проглотили 
суверенитеты", но «переварить» не сумели. Российский 
фактор оказывает значительное влияние на самосознание 
здешних русских. Но только не с той стороны, которая 
мерещится эстонским политикам в виде "мохнатой руки 
Москвы" или влияния российских программ ТВ. 
Озабоченность делами на исторической родине - 
нормальная реакция Русского мира. Только "помощь" из 
Москвы, часто вызывает недоумение, а иногда и стыд. 
Занятые своими разборками, личными проблемами, часто 
шкурными, мало кто из российских политиков, понимает 
истинное наше здесь положение
Помощь России - это то мямление про ценности, то есть, 
извините, демонстрация дряблых мускулов. Вот иногда 
отдыхаешь на пляже, а тут по соседству пузырь не 
поделили: берёт мужик гнилую корягу и давай ей всех гонять. 
В общем, стыдно и обидно за такую "коряжную" помощь. 
Строили бы и крепили б лучше государство Российское, 
меньше б воровали и дураков во власть не выбирали… 
.Власти Эстонии в недоумении и замешательстве от 
"русского бунта". Трусливая власть знает, что нашкодила. 

Мнение
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Они привыкли к безнаказанности и безропотному подчинению 
"русскоязычных" самым изуверским законам и образовательно-
ассимиляционным реформам. Получив отпор, струхнули, в 
НАТО и ЕС побежали: Наказать «русских хулиганов» за 
агрессию! В этом слышится: Вы нас науськивали, поддерживали 
- мы долго гадили, а они на этот раз дали отпор. А мы 
маленькие, гордые, европейские, защитите от варваров и 
вандалов. Поразительно. 
Веками жили рядом, а было и вместе, а Русский мир так и не 
поняли. Это ли не следствие ущербности эгонационалистических 
фобий и комплексов. 
Молчит Европа, робко бубнит "ни бе ни ме ни кукареку". Видать 
крупные интересы на кону: и хочется и колется, да здорово 
накакала Эстония в Европейском доме, да Русский мир пока 
жив. Интересно как оценят призыв ансиповского правительства к 
национально-озабоченным прийти на помощь своим полицаям, 
участие "добровольцев" в зверских расправах и "штатских" 
подготовленных провокациях (в этом уже нет никакого сомнения: 
свидетельств много, в том числе участия "титульных" в погромах 
магазинов). А ведь это - преступление государства против своего 
народа (если не хотите признавать меня народом, пусть будет - 
против населения). Интересно как Европа, с позиции своих 
демократических ценностей оценит подстрекательство 
правительства Эстонии - члена ЕС к расправе над неугодной 
ему части гражданского населения другой частью? Как Европа 
оценит факт раздачи гражданам средств полицейского 
подавления? Хоть и обнесли президентский дворец средствами 
защиты, нормальному человеку понятно, что никто его не 
собирался штурмовать, и это - декорация в постановке под 
названием "истерия" для прикрытия собственных, мягко говоря, 
правонарушений и конституционных норм. К сожалению своему 
уверен, что услышим мы от Европы и потоки лицемерных 
оправданий и потоки лживых обвинений. 
Хочется сказать еще о детях, вышедших на улицы в эти 
апрельские, обманчиво теплые и солнечные дни. Дети. Наши 
милые, наши непослушные, наши вредные дети. А что мы? Мы, 
будучи юными, всегда ладили со своими родителями? Родители 
вдруг увидели, как они за эти дни повзрослели.

 Оказывается у них есть своя позиция и они её выразили как 
смогли. Разве наши дети не переживали за нас, когда нас 
изгоняли с работы за незнание языка? Разве не видели нас 
уставшими от вкалывания на неинтересной и опостылевшей 
работе? Что делать - деваться некуда,- говорили мы при 
наших детях. Где мы своё "дипломированное" образование 
могли применить, где могли показать своё достоинство? Да 
только дома или на отдыхе с друзьями в присутствии наших 
детей. Мы говорили им: Живёте в Эстонии - учите эстонский. 
Они своими неокрепшими сердцами ощущали все унижения 
эстонской реформы образования, понимали это по-своему: 
Учите язык недруга! В том, что они повзрослели чуть 
раньше, чем когда-то мы, в этом тоже "заслуга" власти. Не 
обременяйте их своей "мудростью". Наше прожитое 
оставило нам свои "шишки", почитаемые нами как опыт, у 
наших детей - ушибы от полицаев и нацдобровольцев - это 
их опыт. Их мудрость будет не меньше нашей. Накажите, но 
простите им их невольное участие в "погромах". Не слушайте 
всяких «макаровых» с "радио-4". У них бизнес такой - всякое 
живое "ням- ням» хочет. Разве не было в толпе "титульных 
погромщиков" (было, до трети), разве власти не знают, что 
Таллин - город множества подвальчиков и кабачков? (вот 
откуда вылезали пьяные провокаторы). Поверьте: 
беззащитным, которых избивали вооружённые дуболомы, 
нужен выход ярости. Ярости осознания своего бессилия 
быть услышанными и понятыми, ярости негодования от 
попранной справедливости, ярости мщения. Ах, как в юности 
травмирует непонимание окружающих и творящаяся на 
глазах несправедливость. До разумения ли здесь? Наших 
детей ли в этом вина?
А надеяться хочется. На лучшее будущее. На то, что кое-
кому воздастся по заслугам. 
"А всё-таки она вертится!" И они нас не победили. И не 
победят!

ZLOY
(Публикуется с изменениями и сокращениями. Впервые 

опубликовано на форуме pomnim.com 4 мая с.г.)

Обращение к первоистокам.
Угадайте, кому принадлежат следующие слова:

"Я не особенно верю в комиссии. Если создать комиссию, куда 
входят все стороны в споре, тогда слишком много внимания 
получат экстремистские объединения"
.
Какому-нибудь африканскому диктатору? Нет. Может, 
латиноамериканскому? Тоже нет. Эти слова принадлежат главе 
правительства считающегося демократическим европейского 
государства, входящего в ЕС и НАТО – премьер-министру 
Эстонии  Андрусу Ансипу. Сказаны они были на пресс-
конференции правительства 25 мая 2006 года. В оригинале:

«Aga ma väga palju ei usu komisjonidesse. Kui moodustada 
komisjon, kuhu kuuluvad kõik vaidluse osapooled, siis saavad liiga 
paljud tähelepanu äärmusrühmitused».

Как показывает практика, экстремистскими у нас считаются 
любые организации, взгляды которых хоть в чем-то расходятся с 
генеральной линией партии (понятно какой) и правительства.

"Здесь могут быть законные решения. Я не могу предлагать 
незаконные решения. Речь о городской собственности, 
городской земле. Собственность священна и 
неприкосновенна".

Андрус Ансип, пресс-конференция правительства 25.05.2006

Очевидно, собственность священна лишь до тех пор, пока 
мнение собственника относительно ее судьбы совпадает с 
мнением нашего горячо любимого премьера.

"Поскольку имеем дело с находящимся под охраной 
государства местом захоронения, то только государство и 
на государственном уровне может принять такое решение, 
ни в коем случае нельзя соглашаться с тем, как говорят, что 
горуправа должна решать. Нет, это не в компетенции 
городской управы, это все-таки политическое и 
государственное решение".

Борис Дубовик, руководитель таллинского отдела охраны 
исторических памятников, интервью для  Kanal 2, 27.06.2006.

Г-ну Дубовику следовало бы внимательнее слушать 
выступления руководителей того самого государства, на 
которое он ссылается. Почему – см. выше.

"Могилы не обозначены корректно, вместо этого 
захоронение превратилось в общественное место, где люди 
топчутся по могилам".

Андрус Ансип, заявление от 26.06.2006

Интересно, где был до этого г-н Дубовик? Топтались-то по 
необозначенным могилам больше десяти лет.
"К настоящему времени там действительно сложилась 
ситуация, когда место захоронения вообще не 
просматривается и там ряд лип сверху и можно 
предполагать что частично уже и под дорожками".

Илме Мяэсалу, главный инспектор Департамента охраны 
исторических памятников, интервбю для Kanal 2, 29.06.2006

Вот так прямо взяла да и сложилась. И липы там сами по себе 
выросли, и дорожки проложили неизвестные хулиганы под 
покровом ночи.
Поток сознания от наших государственных людей, по 
материалам, представленным в эстонских СМИ, будет 
продолжен.

Андрей Б.

Мнение
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Прошел форум Ночного Дозора

Согласно решению общего собрания, 1 августа состоялся 
Форум Ночного Дозора. В небольшом помещении, любезно 
предоставленном фирмой Kardis, собралось двадцать два 
человека. Были представители движения Siin и других 
организаций. Основная тема - «Программа движения 
Ночной Дозор» 
Выступали Дмитрий Кленский, Олег Филипов, Александр 
Коробов. Обсуждения некоторых тем были довольно 
жаркими, а критика острой и справедливой. Но несмотря на 
это, форум прошел в конструктивном ключе. Был 
представлен проект «Программы Ночного Дозора». Как 
сказал Дмитрий Кленский: «...у Дозора никогда не было 
четкой программы действий. Надо было защищать 
Памятник и все этим занимались. Теперь пришло время 
стать организацией с конкретными целями и задачами, 
изложенными в проекте «Программы» 
Олег Филипов предложил осуществлять мониторинг 
высказываний политиков. Показать, насколько разнятся 
предвыборные обещания с реальными делами правителей 
Эстонской Республики

(продолжение. Начало на стр.1)

ЛЕОНОРА ЛИНТЕР:
«МОЙ СЫН НИЧЕГО ПРЕСТУПНОГО 
НЕ СОВЕРШАЛ!»

-У нас же  вроде бы европейские тюрьмы!
-Должны быть. У нас вообще демократия должна быть 
европейская. Он, во всяком случае, на это надеялся...
-Каково его моральное состояние?
-Он не растоптан. Он смирился с тем, что его пребывание в  
тюрьме – это следствие тех событий.  Что в этом нет ничего 
ужасного, это надо просто  пережить.
-Он в курсе того, что его сторонники вчера проводили у 
Прокуратуры пикет?
- Я ему рассказала и он ОЧЕНЬ всех благодарил! Он общался на 
прогулке с Максимом Ревой и говорит, что тот тоже настроен 
бороться.  
-То есть, никаких ноток сожаления о том, что все могло сложиться 
иначе, Вы не почувствовали?
-А он ничего дурного не сделал – он всего лишь высказал свою 
гражданскую позицию!  
Потому что считал, что живет в демократической стране.  Тем 
более, не организовывал массовых беспорядков. Люди пришли 
мирно выразить свой протест. Я сама стояла на Тынисмяги рядом с 
ним. У «Ночного Дозора» были очень хорошие намерения и мысли 
о справедливости, и надежды, что они будут услышаны и что не  
будут в Эстонии  память стариков-ветеранов топтать.
 Почему я  должна как-то иначе относиться к войне, если моя мать  
- блокадница? А вторая димина бабушка - партизанка! Мы стояли  
вместе Димой и его семьей,  потом подошли какие-то люди в 
штатском и предупредили, что скоро пойдут газы. 
А у Димы с женой  двое  маленьких детей, один из которых – 
грудной! И мы ушли ДО того, как  начались все эти события!  Дома 
я включила телевизор – а там настоящее «реалити-шоу»...  Кто-то 
из правительства звонил ему  домой и говорил: иди и усмиряй 
толпу. Он отвечал: «А что – разве это мои друзья? Это что - я их  
привел туда?»  
Тем не менее, он поехал в центр города и уже ночью, давая 
интервью, однозначно заявил: это не наш метод! Ну, а утром 
случилось то, что случилось: толпа полицейских ворвалась в 
квартиру, надела на него наручники, заявив при этом, что он оказал 
сопротивление властям. И через два часа его прямо с допроса 
увезли в больницу. Здорового человека, который не курит и не 
употребляет алкоголь.  Вчера спросила его, наконец, о том, что 
случилось. Он ответил: да просто следователи какой-то водички 
дали попить... 
  -Почему  к нему применена столь строгая мера пресечения?
-В постановлении суда сказано: «Учитывая тесные связи 
подозреваемого и его семьи с Российской Федерацией, а также то 
обстоятельство, что супруга подозреваемого находится в соседнем 
государстве, обосновано подозрение, что, находясь на свободе, 
Линтер  может сбежать». И это – несмотря на то, что он – 
гражданин Эстонии!
-Может, супругу в Эстонию перевезти?
-Это не поможет: «тесные связи с Россией» в любом случае 
останутся...
-Как думаете – пикеты в защиту политзаключенных Дмитрию и 
Максиму чем-то помогут? 
-Сын просил передать всем, кто его поддерживает, что для него это 
очень важно! Это дает понимание того, что он сидит там не 
напрасно.

Записала Анна Алексеева

Один высокопоставленный политик, сказал Олег, обещал, что 
если в Эстонии не будет введен Евро в срок, то он подаст в 
отставку. Тем не менее, в кошельках у нас до сих пор кроны, 
а политик продолжает заседать в правительстве. «Большие 
люди» должны отвечать за свои слова и за свои дела.
Одним из направлений должна быть борьба за образование 
на русском языке. Реформа в том виде, в котором 
предложена правительством – губительна. Она ведет к 
ассимиляции. Предложено создать некий школьный 
Парламент, куда должны войти сами школьники, их родители, 
учителя. Пусть в обсуждение реформы принимают участие 
все заинтересованные стороны. Пора закончить порочную 
практику, когда одни жители Эстонии указывают, как жить 
другим. Русские в Эстонии не гости. Мы здесь жили, живем и 
будем жить.. Мы платим налоги и не хотим, чтобы за наш 
счет процветала титульная часть населения. 
В завершение Форума было принято решение проводить 
подобные мероприятия регулярно, с привлечением как 
можно большего числа участников.

Неильич
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